

## **« C'est la paix que je vous laisse »**

Le Saint-Père a commencé le 8 mai dernier un voyage en Terre Sainte, placé sous le signe de la paix. Voici un résumé des moments les plus importants de ce pèlerinage, qui s'est achevé le 15 mai.

16/05/2009

### **Un pèlerin de la Paix**

Parti de Rome le 8 mai, le Pape a prononcé son premier discours en Jordanie devant les corps constitués

et les évêques : « Je viens en Jordanie comme un pèlerin pour vénérer les lieux saints où se sont déroulés une partie importante de certains événements clefs de l'histoire biblique ».

« Ma visite en Jordanie me donne l'heureuse occasion de dire mon profond respect pour la communauté musulmane, et de rendre hommage au rôle déterminant du Roi dans la promotion d'une meilleure compréhension des vertus proclamées par l'Islam ».

Citant le Séminaire qui s'est tenu à Rome l'automne dernier à l'initiative du Forum catholico-musulman, le Saint-Père a espéré que sa visite, « et naturellement toutes les initiatives qui visent à favoriser les bonnes relations entre chrétiens et musulmans, nous aident à grandir dans l'amour envers le Dieu de miséricorde et dans la fraternité ».

## **Religion et Société**

Le 9 mai, à 11 h 30, après avoir visité le Musée hachémite, le Pape est entré dans la Mosquée voisine Al-Hussein Ben Talal, construite à la mémoire du père du Roi et inaugurée en 2006. Cette visite a été suivie d'une rencontre avec les chefs religieux musulmans, le corps diplomatique et les recteurs des universités qui font face à la mosquée.

Benoît XVI a ensuite rappelé que « c'est notre commune dignité humaine qui donne naissance aux droits humains universels. Ceux-ci valent également pour tout homme et toute femme, quelle que soit sa religion et quel que soit le groupe ethnique ou social auquel il appartient. A cet égard, nous devons noter que le droit à la liberté religieuse dépasse la seule question du culte et inclut le droit - spécialement pour les minorités -

d'avoir accès au marché de l'emploi et aux autres sphères de la vie publique ».

Lire l'intégralité du message de Benoît XVI aux autorités musulmanes [https://www.vatican.va/holy\\_father/benedict\\_xvi/speeches/2009/may/documents/hf\\_ben-xvi\\_spe\\_20090509\\_capi-musulmani\\_fr.html](https://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/speeches/2009/may/documents/hf_ben-xvi_spe_20090509_capi-musulmani_fr.html) **Au bord du Jourdain**

Le 10 mai, 16 h 30 Benoît XVI s'est rendu par la route à Béthanie, à 50 km d'Amman où, en présence des souverains jordaniens le Prince Ghazi Bin Talal a conduit la visite du parc où une tradition situe le baptême de Jésus. Le site historique exact, peut-être proche, n'est pas encore connu, comme l'a expliqué au Pape le Directeur du Centre Al Maghtas. Ce lieu, a dit le Pape, est « marqué par de nombreux

événements mémorables dans l'histoire biblique. Le prophète Elie venait d'ici... C'est ici également que l'Esprit du Seigneur appela Jean, le fils de Zacharie, à prêcher la conversion des cœurs. Jean l'Evangeliste situe aussi en ce lieu la rencontre entre le Baptiste et Jésus, qui, à son baptême, fut oint par l'Esprit ».

## **Au mémorial de Yad Vashem**

Benoît XVI est parti ensuite en Israël, et il s'est rendu le 11 mai au Mémorial de Yad Vashem (littéralement: une mémoire et un nom), monument érigé en 1953 par l'Etat d'Israël en commémoration des six millions de juifs victimes de l'Holocauste.

« Les noms inscrits dans ce sanctuaire auront toujours une place sacrée parmi les descendants innombrables d'Abraham. Comme lui, leur foi a été éprouvée. Comme

Jacob, ils ont été plongés dans le combat pour discerner les desseins du Très Haut. Que les noms de ces victimes ne périssent jamais! Que leur souffrance ne soit jamais niée, discréditée ou oubliée! Et que toutes les personnes de bonne volonté demeurent attentives à déraciner du cœur de l'homme tout ce qui peut conduire à de telles tragédies!...

L'Eglise catholique, professant les enseignements de Jésus et attentive à imiter son amour pour tous les hommes, a une profonde compassion pour les victimes dont il est fait mémoire ici. (...) En tant qu'Evêque de Rome et Successeur de l'Apôtre Pierre, je réaffirme l'engagement de l'Eglise à prier et à travailler sans cesse pour faire en sorte que cette haine ne règne plus jamais dans le cœur des hommes. Le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob est le Dieu de la paix...».

## **Vidéo du Pape devant le mur des Lamentations.**

Vous pouvez voir une vidéo du **Pape devant le mur des Lamentations** .

### **Solidarité avec les palestiniens**

Le 13 mai, après sa visite à l'hôpital pédiatrique de Bethléem, le Pape s'est rendu en papamobile au Camp de réfugiés Aïda, à 2 km de distance. C'est un des camps accueillant les 1.300.000 réfugiés palestiniens ayant fui suite à la guerre d'indépendance d'Israël en 1948 et à la guerre israélo-arabe de 1967. Fort de 5.000 personnes, il est un exemple de coexistence entre musulmans et chrétiens.

Ma visite de ce camp, a dit Benoît XVI, "m'offre l'occasion d'exprimer ma solidarité à tous les palestiniens qui n'ont pas de maison et qui attendent de pouvoir retourner sur leur terre natale, ou d'habiter de

façon durable dans une patrie qui leur soit propre". Puis il a salué l'action de l'Office de secours et de travaux des Nations-Unies pour les Réfugiés de Palestine et exprimé sa reconnaissance à la multitude d'hommes et de femmes venus du monde entier et qui offrent leur aide, ici et dans les autres camps de la région".

Il a ensuite salué le beau travail réalisé par nombres d'organismes de l'Eglise en faveur des réfugiés ici et dans les autres parties des Territoires palestiniens, telle la Mission pontificale pour la Palestine ou les franciscaines missionnaires du Cœur immaculée de Marie, qui "nous invitent à faire mémoire de la figure charismatique de François, ce grand apôtre de la paix et de la réconciliation... Je dis aussi toute ma reconnaissance aux différents membres de la famille franciscaine pour la contribution exceptionnelle

qu'ils apportent aux populations de cette région, se faisant des instruments de paix... Comme les gens de ce camp, de ces territoires, et de la région tout entière attendent la paix!

Compte-tenu de l'importance du voyage, il est impossible de faire un résumé plus exhaustif des paroles prononcées par le Saint-Père. Mais on pourra lire avec intérêt les discours et homélies du Pape qui se trouvent sur le site du Vatican (lien ci-dessous)

Site consacré au pèlerinage du Pape en Terre Sainte (réalisé par la ministère du tourisme israélien) (lien ci-dessous)

Vidéos du voyage

Des vidéos sont disponibles sur la Chaine du Vatican sur Youtube

**<https://www.youtube.com/vatican>** ,

ainsi que sur le site de l'Agence de  
presse **H2Onews**

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-fr/article/cest-la-paix-  
que-je-vous-laisse/](https://opusdei.org/fr-fr/article/cest-la-paix-que-je-vous-laisse/) (19/12/2025)